



LOS CAPITALES

EDGAR GONZÁLEZ MARTÍNEZ

■ *Fitch Ratings,*

Gran entusiasmo en todos los sectores y previsiones muy alentadoras para el próximo año. Todo lo anterior gracias a la aprobación de la Reforma Energética. Por ejemplo Fitch Ratings señala que después de un difícil 2013, la perspectiva de la calificación de los bancos comerciales mexicanos es 'Estable' debido a una cierta recuperación de la rentabilidad y la calidad de los activos. "El desempeño de los bancos mexicanos se vio afectado por el debilitamiento inesperado de la economía, que se prevé cierre 2013 con un crecimiento del 1.2 por ciento, en relación al 3.6 por ciento estimado a principios de año. La desaceleración económica afectó la calidad de activos, provocando un aumento sustancial de las provisiones. A pesar de la desaceleración económica en 2013, los préstamos continuaron creciendo a tasas de dos dígitos", dijo Alejandro García, director senior de Instituciones Financieras de Fitch Group.

'Fitch espera que el PIB de México crecerá 3.5 por ciento en 2014, lo que ayudaría a revertir las tendencias de calidad de activos y mejorar la generación de ingresos.' A pesar del reciente aumento de los costos crediticios y menores tasas de interés, los bancos han mantenido la rentabilidad y mejorado ligeramente los márgenes. Las métricas de márgenes y rentabilidad en 2013 han sido las más altas desde la crisis financiera. Los márgenes podrían disminuir en 2014, junto con los resultados por la intermediación de valores, pero esto sería compensado por menores cargos por provisiones. En 2013, la calidad de los activos se deterioró en las principales líneas de negocio, impulsado tanto por factores cíclicos como no recurrentes, incluyendo el incumplimiento de algunos constructores de vivienda.

Los bancos mexicanos están siendo proactivos en sanear los préstamos emprobleados, y los indicadores de calidad de activos deberían estabilizarse o mejorar moderadamente en el año 2014, debido a perspectivas económicas más fuertes. La relación de préstamos a depósitos ha seguido incrementándose debido al sostenido crecimiento de los préstamos, pero sigue siendo razonable. Esta relación podría deteriorarse gradualmente a medida que se reactive la actividad crediticia, pero el impacto global podría ser parcialmente mitigado si los bancos siguen tratando de reducir los aún amplios descalces de plazos entre activos y pasivos.

loscapitales@yahoo.com.mx